
Declaración Pablo Ramiro González Figueroa 

Rol 52-2022 

 25 de julio de 2022. 

 

Mi nombre es Pablo González Figueroa, cédula de identidad 8.845.350-6, 

declaro en la causa rol 52-2022. 

Me recuerdo esa situación porque el Directorio estableció qué rodeo 

creado, rodeo pagado, boucher enviado, aprobación de la parte contable 

y ahí pasaba a la parte deportiva en la cual aprobaba yo.  

Se estaba creando un vicio de que las asociaciones y los diferentes clubes 

creaban el rodeo, lo enviaban, pero no lo pagaban y mientras no lo 

pagaran el rodeo no podía subirse porque no estaba aprobado ni 

contablemente ni deportivamente, por lo que no se podía subir a la 

página. 

Creo la demora era para que no se les llenara tanto el rodeo de gente, es 

a la conclusión que llegamos.  

El pago de ese rodeo se hizo como unos 5 días después de que 

subieron el rodeo. La autorización contable, la autorización 

deportiva de haber sido también aproximadamente 5 días después 

del pago. ¿Porque se habría producido ese plazo de tantos días de 

aprobación entre el día que se pagó y el día que se aprobó? 

 La verdad es que no me me recuerdo bien eso, pero sí en cuanto a mí 

me aprobaba el rodero la parte contable, yo automáticamente subía el 

rodeo, lo creaba y lo subía a la página para que todo el país corralero lo 

viera, pero en este momento no me acuerdo bien las fechas de cuando se 

subió, cuando se aprobó contablemente y cuando lo aprobé yo 

deportivamente. No me me recuerdo tanto porque no tengo los 

antecedentes a la vista, ni mi correo donde podría haberlo visto ya me lo 

cerraron de la Federación. 

¿En el mes de abril entre el 5 y el 18 tú te acuerdas si alguien de 

contabilidad estuvo de vacaciones o con licencia médica? 

No me recuerdo eso. La verdad es que a veces se demoraba un poco en 

que en que me aprobaran en la parte contable y mientras no me 

aprobaran la parte contable yo no podía probarlo deportivamente porque 

tampoco el sistema o no me dejaba. 



A veces se producían demoras en que la gente de la parte contable no lo 

aprobaba por que no enviaban el voucher y no sabía la parte contable de 

que de que rodeo se trataba o quién había depositado la plata pagando 

un rodeo.  

Después se adoptó la medida de que rodeo creado, rodeo pagado, 

voucher enviado y así se aprobaba por la parte contable y ahí podía 

aprobarlo deportivamente.  

Me parece que Patricia estaba con licencia médica y estaba solamente la 

Mónica a cargo de la oficina contable. 

¿De quién era la responsabilidad a esta fecha de traspasar la 

información al calendario de caballo y rodeo? 

Subir el rodeo a caballo y rodeo era mi responsabilidad, pero antes debía 

tener la aprobación contable. 

Usted señaló que en ocasiones existía demora entre el depósito y 

la aprobación contable, en este caso hubo una demora de 6 días, 

¿De ese rango eran las demoras en promedio? 

Inicialmente lo como dije se producía ese problema, de que se creaba el 

rodeo, lo pedían, pero no lo pagaban, entonces se estaba incurriendo en 

una falta en el sentido de que el rodeo se tiene que pedir y pagar de 

inmediato. Después se le agregó el asunto del vaucher para saber a qué 

asociación correspondía y eso también agilizaba las cosas, porque 

también se incurría en otro vicio de que se pedía el rodeo, pero no se 

pagaba y ahí es donde se producían los problemas. Todo el mundo sabía 

que iba a haber un rodeo, pero no se podía subir porque yo no lo podía 

subir deportivamente. 

El rodeo se solicitó el 5 de abril que fue un día martes justo antes 

del campeonato nacional número 73 y se pagó el día 12 de abril 

que fue 2 días después del campeonato número 73. ¿Parte del 

equipo de contabilidad habrá estado en el campeonato nacional 

trabajando y luego de eso hubo alguna política de días de 

descanso o algo que usted se recuerde similar a eso? 

No tuvimos ningún día de descanso, nosotros seguimos trabajando 

exactamente igual.  

 



El criterio del rodeo solicitado y rodeo pagado es un acuerdo interno de la 

federación o existe en algún instrumento que sea conocido por los demás 

socios o asociaciones al momento de solicitar los rodeos. 

El reglamento es clarísimo, dice que hay que pedir un rodeo con 12 días 

de anticipación. Yo en esos momentos estaba detectando varias cosas que 

no estaban correctas y les empecé a dar las subidas que correspondía y 

entre esas el directorio también tuvo en reuniones y me comunicaron que 

a partir de ahora rodeo pedido, rodeo pagado y rodeo con el baucher 

enviado y el rodado se aprobaba y se subía de inmediato. Eso fue una 

orden que recibí del Directorio. Todas las asociaciones saben cuántos son 

los días reglamentarios que tienen que pedir los rodeos. Creo que fue para 

reforzar y poder subir los rodeos a tiempo. 

¿Existe en el reglamento la norma que dice que al solicitar el rodeo 

debe ser pagado inmediatamente o sólo habla de la solicitud de 

12 días antes? 

Se da por entendido de que el rodeo tú lo pides y lo tienes que pagar o lo 

puedes documentar, eso también lo dice el reglamento. 

¿El mecanismo de conocimiento del pago de un rodeo se hace solo 

a través del envío del vaucher? 

Se deposita la plata en la cuenta de la federación y ahí se manda el 

vaucher de a quien corresponde y eso se le manda a la patricia o se le 

manda a Mónica. 

Entiendo que ha habido instructivos de ingresar como medida de 

información el correo de las personas de contabilidad. ¿Esos 

correos que se generan automáticamente cuando se hace una 

transferencia no le llegaban, no tenían conocimiento? 

Justamente se tomó esa medida para que la gente pudiese agilizar las 

cosas y además pudiese la parte finanzas saber a quién correspondía, que 

entidad estaba depositando o que rodeo estaban depositando. 

Se pone fin a la declaración. 

 

 


